



## “Este gobierno rompió mantras hacendarios”: Rogelio Ramírez

RAÚL RAMÍREZ

**E**l secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, confrontó a los senadores de oposición, a quienes les sugirió que se informen bien si quieren hablar de la deuda de México, porque es un tema muy complejo, además de que les aseguró que este gobierno rompió mantras en materia hacendaria y financiera.

Durante su comparecencia de poco más de cuatro horas ante el pleno del Senado, el titular de Hacienda garantizó una transición sin problemas financieros, pero alertó que en 2025 habrá mucha incertidumbre.

Hay que destacar que durante su participación, los senadores de oposición le reclamaron al secretario de Hacienda **las decisiones en materia de endeudamiento público, interno y externo, dada la visión de algunos analistas quienes aseguran que se trata de una deuda inédita.**

Rogelio Ramírez de la O aclaró: "Yo sugiero

que en nuestras valoraciones busquemos siempre que haya un contexto sobre el tema de endeudamiento, porque es un tema complejo, para nada aquí nadie pretende que no hay deuda o que está en niveles altos o bajos y menos hacer un juicio de valor, porque el mercado nos puede estar desmintiendo y eso me parece que para todo profesional que trata el tema de deuda es obligatorio hacer estas referencias contextuales, para poder transitar en una discusión rigurosa y profesional", dijo en su comparecencia.

**Ramírez de la O explicó también que Felipe Calderón y Enrique Peña tuvieron remanentes del Banco de México y reforma fiscal, elementos que no tiene este sexenio.**

"En esta administración se rompe el mantra de que el Estado se retira de la inversión, de que el Estado no hace inversión en desarrollo regional; se rompe el mantra de la cercanía de intereses entre los funcionarios y los grupos económicos de interés; se rompe el mantra de que el salario no hay que subirlo porque sube la inflación. Y nosotros, en este caso, hemos aumentado el sala-



rio 86 % en términos reales; la inflación llegó a un pico en 2021, a mediados, y está a la baja", afirmó.

Sobre la estabilidad que dejarán al próximo gobierno, dijo: "nosotros hemos comenzado a prepagar vencimientos de deuda de la próxima administración, podríamos haber hecho prepagos de la deuda nuestra, nosotros todavía tenemos amortizaciones de deuda para 2024, pero el presidente López Obrador nos pidió hacer prepagos para 2025, que, como ustedes lo saben mejor que nosotros, quizá, está cargado de más incertidumbre comparado con 2024 y que 2023, entonces, estamos haciendo prepagos de deuda", finalizó.